



**Association pour le dépistage
du cancer BEJUNE**
Rue des Moulins 12
2800 Delémont
Tél. 032 422 58 06
Fax 032 423 27 35
info@adc-bejune.ch
www.depistage-bejune.ch

Communiqué de presse

Dès 50 ans, une mammographie de dépistage tous les deux ans

Les cantons de Berne (pour le Jura bernois), du Jura et de Neuchâtel proposent depuis plus de 10 ans un dépistage systématique du cancer du sein par mammographie à chaque femme dès sa 50^e année. En ce mois consacré à la lutte contre le cancer du sein, l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE (ADC BEJUNE) rappelle l'importance du dépistage précoce pour sauver des vies. Elle marque par ailleurs les 10 ans de dépistage systématique du cancer du sein dans le Jura bernois par une campagne de sensibilisation.

Le dépistage du cancer du sein par la mammographie

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent dans la population féminine. La Suisse présente un taux d'incidence du cancer du sein parmi les plus élevés au monde. Il touche chaque année près de 6'000 femmes en Suisse et est la cause principale de mortalité par cancer chez les femmes avec 1'400 décès par an. Ce sont autant de raisons de mettre en place un dépistage systématique du cancer du sein afin d'augmenter les chances de guérison.

La mammographie est la principale méthode pour déceler précocement un éventuel cancer du sein chez la femme à partir de 50 ans, au moment où le risque augmente. Au stade précoce en effet, le cancer existe mais ne s'est pas encore manifesté cliniquement. La personne atteinte n'a pas de symptômes et la tumeur ne peut être perçue à la palpation en raison de sa petite taille. La prise en charge d'un tel cancer à un stade débutant se traduit en général par des traitements moins lourds et moins invasifs, permettant d'améliorer l'issue de la maladie et donc les chances de survie. Le dépistage systématique du cancer du sein apporte ainsi une contribution remarquable à la santé des femmes, à leur qualité de vie et à celle de leur famille.

Dix ans de dépistage dans le Jura bernois

L'ADC BEJUNE, basée à Delémont, a reçu le mandat pour l'organisation d'un programme de dépistage systématique du cancer du sein commun aux trois cantons. Opérationnel depuis mai 2005 dans le canton du Jura, respectivement mai 2007 dans le canton de Neuchâtel, le programme a été lancé en janvier 2009 dans le Jura bernois. Ainsi, depuis plus de 10 ans, les femmes âgées de 50 à 74 ans, domiciliées dans l'espace BEJUNE, bénéficient tous les deux ans de cette mesure de santé publique. L'ADC BEJUNE est garante de la qualité de la mammographie de dépistage réalisée selon des critères stricts, régulièrement contrôlés et attestés.

Dans le Jura bernois, plus de 37'270 invitations ont été envoyées aux femmes âgées entre 50 et 74 ans, 16'570 mammographies réalisées et 90 cas de cancer du sein diagnostiqués depuis 10 ans grâce au dépistage précoce. Derrière ces chiffres, des destins de femmes, des histoires de familles, mais également une volonté cantonale claire d'agir au plus tôt sur une priorité majeure de santé publique. La participation n'a cessé de croître au fil des années, dépassant la moyenne nationale dans les trois régions BEJUNE, selon le dernier rapport de monitoring de Swiss Cancer Screening. Cela démontre l'intérêt des femmes concernées pour cette prestation ainsi que la bonne collaboration des professionnels de santé.

Coût moindre dans le cadre du programme de dépistage systématique

Réalisée dans le programme de dépistage, la mammographie est remboursée par l'assurance maladie de base (LAMal), hors franchise, seule la quote-part de 10% étant à la charge des femmes (soit 18 francs 50). Il s'agit donc d'une contribution modique pour bénéficier d'une prestation de qualité. Les Jurassiennes bénéficient par ailleurs de la gratuité de cette prestation, l'Etat prenant à sa charge la quote-part de 10%.

Points forts de la campagne de sensibilisation

Pour marquer les dix ans du programme de dépistage systématique du cancer du sein, l'ADC BEJUNE entreprend diverses actions durant ce mois d'octobre 2019 dans l'espace BEJUNE et plus spécifiquement dans le Jura bernois, dont entre autres :

- * Campagne d'affichage public dans l'espace BEJUNE, sur la base du visuel de sensibilisation au dépistage **Par tous les seins, faites-vous dépister**, notamment sur le réseau de transport public, dans les administrations communales, les cabinets médicaux, les pharmacies et les instituts de radiologie.
- * Actions de sensibilisation en collaboration avec les boulangeries-pâtisseries et les fromageries du Jura bernois.
- * Illumination en rose de plusieurs bâtiments représentatifs dans le Jura bernois, avec le soutien des communes et des services industriels concernés.

Informations supplémentaires

Association pour le dépistage du cancer BEJUNE

Nathalie Fleury, directrice

Tél. 032 422 03 62, nathalie.fleury@adc-bejune.ch

www.depistage-sein.ch